



Das alte Kapitol zu Washington.

George Washington, Patriot, Feldherr und Staatsmann.

Erster Präsident der Vereinigten Staaten.

Geb. 22. Febr. 1732, gest. 14. Dez. 1799.

Unter den großen Männern der Neuzeit, welche sich um ihr Vaterland hohe Verdienste errungen haben, nehmen die drei Amerikaner: George Washington, Benjamin Franklin und Abraham Lincoln eine hervorragende Stellung ein. Franklin und Washington haben beide ihre volle Manneskraft darauf verwendet, die einzelnen Staaten Nordamerika's zu einem großen Ganzen zu vereinigen, die bis dahin schlummernden Kräfte dieser weiten Länderebiete zu wecken, die Zustände der jungen Republik zu ordnen und ihr Vaterland dem drückenden Einflusse des selbstsüchtigen Mutterstaates dauernd zu entziehen. So gelten die beiden Ersten für die Begründer und Festiger der amerikanischen Freiheit und Selbständigkeit, während unser Zeitgenosse, der edle Lincoln, den Ehrennamen „Wiederhersteller der amerikanischen Union“ sich verdient und für die große Idee seines Lebens schließlich den Tod erlitten hat.

Vier große Bürger.

1732.
30
2